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令和５年度第２回 

千葉市社会福祉審議会高齢者福祉・介護保険専門分科会 

あんしんケアセンター等運営部会議事録 

 

１ 日 時    令和５年１０月１９日（木) 午後７時～午後９時 

２ 場 所    千葉市役所 ２階ⅩＬ会議室２０１・２０２ 

３ 出席者 （委 員）、井上 惠子、合江 みゆき、雑賀 匡史、島田 晴美、太齋 寛、 

谷村 夏子、永井 一宗、中村 眞人、西尾 孝司、初芝 勤、 

原田 克己、松崎 泰子、水谷 洋子、和田 浩明 (敬称略) 

          （委員１４名のうち１２名出席）                        

           （事務局）富田健康福祉部長、白井高齢障害部長、前嶋地域包括ケア推進課長、 

     清田高齢福祉課長、藤原介護保険管理課長、渋谷介護保険事業課長、 

     高塚保健師活動推進担当課長、田中健康福祉課長、 

久保田在宅医療・介護連携支援センター所長、他９名 

４ 議 題  

（１）あんしんケアセンターの事業評価を通じた機能強化について 

（２）【非公開】あんしんケアセンターの機能の拡充について 

（３）【非公開】地域密着型サービス事業者の公募について（意見聴取及び追加公募 

について）＜諮問＞ 

 

 

５ 議事の概要 

   議事に先立ち、会議の議題（２）、（３）は非公開であることを確認した。 

（１）あんしんケアセンターの事業評価を通じた機能強化について 

      事務局より資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 

（２）【非公開】あんしんケアセンターの機能の拡充について 

   事務局より資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 

（３）【非公開】地域密着型サービス事業者の公募について（意見聴取及び追加公募 につい

て）＜諮問＞ 

事務局より資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

６ 会議経過 

 

 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

前嶋地域包括

ケア推進課長 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

前嶋地域包括

ケア推進課長 

 

 

 

 

島田委員 

 

 

議事に先立ち、事務局より会議は議題２及び３が非公開であることを確認し、その

後、部会長が議長となり議事を進行した。  

 

～議題１ あんしんケアセンターの事業評価を通じた機能強化について～ 

 

（前嶋地域包括ケア推進課長より、議題１ あんしんケアセンターの事業評価を通

じた機能強化について説明を行った。） 

 

議題１に関しましてご意見等、ございますでしょうか。 

 

「事業評価を通じた機能強化」ついては開始から 5 年経過したので、今後は新たな評

価基準が加わる可能性があります。今後評価すべき点なども含めてご意見等、ござい

ますか。 

地域ケア会議の点数は、84.6点でした。今年度も前年度とほぼ変わらない評価をし

ているということでした。事務局の説明では、千葉市なりに取り組んでいる点もある

のでそこは評価の対象にはならないのでしょうか。 

 

 本市では「入退院支援の手引き」や、「おひとりさま支援の手引き」等、専門職向け

の、様々な手引きやリーフレット等の作成を実施しておりますが、地域ケア会議の全

開催数と比較すると実績が少ないため、今回は厳しめに評価しました。 

 ただし多職種連携会議については、在宅医療・介護連携支援センターのホームペー

ジに、実際に開催された会議の参加メンバーや、会議の内容・雰囲気等を写真も交え

公表しております。しかしこれらは市民向けというより専門職向けの要素が強いため

今回の「住民向けに公表」という評価項目には該当しないと判断しました。 

 

 次に千葉市の重層的支援体制整備と地域ケア会議がどのようにつながっていくので

しょうか。 

 

 10月から「福祉まるごとサポートセンター」が開所しました。今後、多職種連携会

議のほか、個別事例や地域課題に関する地域ケア会議に積極的に参加すると聞いてい

ます。ふくまるの職員は業務を実践しながら自分たちの役割を確認していきますが、

すでにあんしんケアセンターからの相談も入っていると聞いておりますので、今後は

一緒に取り組みを進めていくと思います。 

 

 自己評価の統一も大事だと思いますが、〇と×の評価のみならず、各センターの重

点課題や頑張った点などの評価をして頂けると私たちも分かり易いと思いますが、そ

ういったものはないのでしょうか。 
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前嶋地域包括

ケア推進課長 

 

 

 

 

 

島田委員 

 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

管理者面接や実地調査を毎年実施しています。今年度も管理者面接が開始され、そ

の中で、各センターの特徴や強み、さらに頑張るべき点を担当主査と担当を中心に個

別で確認しています。 

 また毎年、例年ですと第 1 回、5 月のあんしん部会で前年度の活動実績の報告を行

っています。今後は、各あんしんケアセンター活動の特徴を委員の皆様に分かりやす

く報告ができるよう工夫をしていきたいと思っています。ありがとうございます。 

 

 先ほどの説明の中で、外出しない高齢者に対する取り組みとありますが、これは千

葉市のみならず全国的な課題と思います。コロナ流行以降、家の中にいることが増え、

現在では、自治会の会長さんがお声かけをしても、なかなか外出せず、フレイルとな

る問題が全国で起こっています。 

 ですので、ぜひあんしんケアセンターの職員が中心となり、自治会や高齢者の介護

施設等と協働でフレイル予防や介護予防を兼ねた企画の実施を今年度、来年度とお願

いします。 

 

 次年度への要望ですね。引きこもった生活に慣れてしまっているのかもしれません。

またコロナに対し、必要以上の不安と恐怖心があるような気がします。 

 以上で議題１を終わります。 

 

 

～議題２ 【非公開】あんしんケアセンターの機能の拡充について～ 

（前嶋地域包括ケア推進課長より、議題２【非公開】あんしんケアセンターの機能

の拡充について説明を行った。） 

 

・・・非公開議事のため、発言内容も非公開・・・ 

 

 

～議題３ 【非公開】地域密着型サービス事業者の公募について（意見聴取及び追

加公募 について）＜諮問＞～ 

 

（渋谷介護保険事業課長より、議題３ 【非公開】地域密着型サービス事業者の公

募について（意見聴取及び追加公募 について）＜諮問＞ 説明を行った。） 

 

・・・非公開議事のため、発言内容も非公開・・・ 

 

それでは、本日の審議は以上で終了と致します。 

 

 全ての議題について説明、質疑応答が終了し閉会となる。 
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